

LA COSMÉTIQUE EN MUTATION

112 *"L'apport en acide hyaluronique, qui joue un rôle capital dans l'hydratation et l'élasticité de la peau est le meilleur cadeau que nous pouvons lui faire".*

Les gestuelles d'application

La gestuelle est une autre notion chère au Dr Allouche: "Pour qu'un traitement soit efficace", affirme-t-il, "il y a un mode d'emploi. C'est son mode d'application, particulièrement significatif – non pas pour que le produit pénètre dans la peau comme on le pense souvent à tort – mais pour que les actifs agissent sur le bouclier épidermique et suivent sa cinétique, provoquant une succession de transformations régénératrices. C'est pour cette raison que nous avons mis en place un rituel d'application qui nous tient à cœur. Adapté à chaque soin, il vise à rétablir au mieux les fonctions épidermiques, notamment les échanges entre derme, épiderme et autres organes".

La lutte contre le stress oxydatif

L'expérience du Dr Allouche parmi les équipes de réanimation lui a permis d'approfondir sa connaissance du stress oxydatif: "Cela m'a toujours passionné de constater comment une cascade de réactions diverses pouvaient se manifester sur l'épiderme, comment, aux confins de la survie, la peau réagit, comment la souffrance s'y imprime".

Ce sont les fameux "radicaux libres, des espèces de molécules réactives oxygénées et azotées libérées au cours des transformations métaboliques de la peau qui induisent son "stress oxydatif". Si les radicaux libres, en effet, à certaines concentrations, servent de molécules de signalisation et de régulation, en excès, ils deviennent des oxydants très cytotoxiques et entraînent l'altération des cellules et enfin leur mort. La pollution et le soleil en sont des sources supplémentaires permanentes.

"Pour éviter que la peau ne se fane ou encore ne largue dans la circulation sanguine des radicaux libres qui toucheraient d'autres organes, nous devons entreprendre un travail de reconstruction des fonctions de l'épiderme quand son système d'éradication ne suffit plus. L'apport en anti-oxydants, s'il est crucial, ne peut être suffisant voire même utile si nous n'offrons pas à l'épiderme les actifs qui lui permettront de jouer ses pleines fonctions de protection. Le premier geste essentiel est son hydratation. L'apport en acide hyaluronique, qui joue un rôle capital dans l'hydratation et l'élasticité de la peau est le meilleur cadeau que nous pouvons lui faire".

La forte concentration en actifs

Elle est le dénominateur commun de ces néocosmétiques: la concentration accrue en principes actifs se substitue au mariage soin/artifices. La rigueur est de rigueur. Le soin fait chambre à part, abandonnant parfums, colorants, filtrage et tout autre intrigue glamour pour se recentrer sur un produit "pur et brut". "Nous sommes favorables à une forte concentration en actifs. Nos formules en sont toujours généreuses, notamment en extraits végétaux. Nous devons prendre en compte la perte d'actifs, sachant que leur dégradation est immédiate et qu'une partie est chassée par le courant de la sueur".